

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

*Pour diffusion immédiate*

---

## LA SOCIÉTÉ DE SAINT-VINCENT DE PAUL CONTRAINTE DE QUITTER L'ÉGLISE SAINTE-ANGÈLE-DE-SAINT-MALO : UN COUP DUR POUR LA SÉCURITÉ ALIMENTAIRE DANS LE QUARTIER SAINT-SAUVEUR

**Québec, le 24 novembre 2025** – C'est avec une profonde inquiétude que nous constatons le risque éminent de la perte d'un point de distribution alimentaire de la Société de Saint-Vincent de Paul situé à l'église Sainte-Angèle-de-Saint-Malo le 1er janvier 2026. Cette perte survient à un moment critique où l'insécurité alimentaire atteint des sommets sans précédent à Québec et partout au Québec.

### UNE CRISE ALIMENTAIRE QUI S'AGGRAVE

Les chiffres sont alarmants : au mois d'août 2025, un ménage sur cinq se trouvait en situation d'insécurité alimentaire. Les demandes d'aide alimentaire explosent. En 2024, le réseau des Banques alimentaires du Québec répondait déjà à 2,9 millions de demandes chaque mois, et ce nombre devrait grimper à 3,2 millions d'ici 2027.

Dans le quartier Saint-Sauveur, la situation est particulièrement préoccupante. Déjà identifié comme un secteur vulnérable avec des « déserts alimentaires » dans certains secteurs, le quartier a vu la fermeture d'une épicerie de proximité dans les dernières années. Les résident·es, dont plusieurs personnes âgées, familles monoparentales et personnes à mobilité réduite, dépendent crucialement des services de distribution alimentaire pour répondre à leurs besoins de base.

### UN SERVICE ESSENTIEL MENACÉ

Depuis longtemps, la conférence Saint-Malo et Saint-Joseph de la Société de Saint-Vincent de Paul offre un soutien essentiel aux familles dans le besoin du quartier Saint-Sauveur. Les distributions alimentaires mensuelles constituent une bouée de sauvetage pour des centaines de personnes qui peinent à joindre les deux bouts dans un contexte d'inflation persistante et de hausse vertigineuse du coût des aliments et des logements. Chaque mois ce sont une centaine de ménages qui bénéficient de la distribution alimentaire qui se tient dans l'église Sainte-Angèle-de-Saint-Malo.

La perte de ce point de service n'est pas simplement une perte de service de proximité comme les autres : c'est un filet de sécurité qui se déchire pour les plus vulnérables de notre communauté. C'est une dignité bafouée pour ceux et celles qui comptent sur cette aide pour nourrir leur famille.

### NOUS DEVONS AGIR MAINTENANT

Face à cette situation d'urgence, nous lançons un appel urgent :

**À la Fabrique de la paroisse Sainte-Angèle-De-Saint-Malo** : Afin de ne pas contribuer à l'aggravation de l'insécurité alimentaire pour des résident·es dans le besoin. Prolongez l'hébergement de ce point de distribution alimentaire le temps qu'une solution pérenne soit mise en place pour éviter toute interruption de service.

**Aux propriétaires et gestionnaires immobiliers du quartier Saint-Sauveur** : Nous vous implorons d'ouvrir vos portes à la conférence Saint-Malo et Saint-Joseph de la Société de Saint-Vincent de Paul. Un local accessible, de préférence situé dans le secteur à l'ouest de la rue Saint-Luc, est urgently recherché pour maintenir ce service essentiel.

**À la Ville de Québec et à ses élu·es** : Nous demandons votre intervention rapide pour faciliter l'accès à un espace approprié. La sécurité alimentaire est un enjeu de santé publique qui requiert votre engagement immédiat.

**Aux citoyen·nes et organismes communautaires** : Si vous connaissez un local disponible ou si vous pouvez contribuer de quelque manière que ce soit, contactez-nous sans délai.

**Aux gouvernements provincial et fédéral** : L'insécurité alimentaire n'est pas qu'une question de distribution de nourriture, c'est un symptôme d'inégalités économiques profondes. Des investissements massifs dans le soutien au revenu et dans les organismes communautaires en première ligne sont essentiels.

## **AUCUN SECTEUR DE LA VILLE NE DOIT PAS ÊTRE LAISSÉ POUR COMPTE**

Dans un Québec prospère, il est inadmissible que des familles doivent choisir entre payer leur loyer et nourrir leurs enfants. Les résident·es de Saint-Sauveur, quartier historique au cœur de notre capitale, méritent que l'on ne les laisse pas tomber.

Le temps presse. Chaque jour sans solution fait craindre le pire alors que des personnes vulnérables se demandent d'où viendra leur prochain repas. Nous ne pouvons pas accepter cela.

---

### **Pour plus d'informations ou pour offrir un local :**

Conférence Saint-Malo-et-Saint-Joseph de la Société de Saint-Vincent de Paul  
Téléphone : 418 681-9869  
Courriel : [stmalostjoseph@ssvpq.org](mailto:stmalostjoseph@ssvpq.org)

Comité des citoyens et citoyennes du quartier Saint-Sauveur  
Téléphone : 418 529-6158  
Courriel : [info@cccqss.org](mailto:info@cccqss.org)

---

## **À propos de la Société Saint-Vincent de Paul de Québec**

Depuis 179 ans, la Société Saint-Vincent de Paul de Québec lutte contre la pauvreté et l'exclusion sociale grâce à l'engagement de quelque 3 000 bénévoles qui œuvrent dans plus de 48 points de service à travers la région de la Capitale-Nationale et de Chaudière-Appalaches. En 2024, nos services de soutien dans la communauté venaient en aide à plus de 40 000 personnes.

-30-

**Pour plus d'informations :**

**Lucie Couture**

Présidente

Conférence Saint-Malo et Saint-Joseph de la Société de Saint-Vincent de Paul

418 681-9869 | [stmalostjoseph@ssvpq.org](mailto:stmalostjoseph@ssvpq.org)

**Guillaume Béliveau Côté**

Animateur-coordonnateur

Comité des citoyens et citoyennes du quartier Saint-Sauveur

418 529-6158 | [guillaume.bc@cccqss.org](mailto:guillaume.bc@cccqss.org)